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Palestra explica trabalho da Polícia Civil no combate às drogas

Capelinha

Oficina do PJ Minas 2011l

Capelinha realizou na quarta-feira, dia 4 de maio, a
segunda oficina do Parlamento Jovem Minas 2011. A
primeira etapa foi coordenada pela assistente social e
supervisora da Escola Estadual Geralda Otoni Barbosa,
Preta Vieira. Ela fez uma dinâmica com os alunos,
utilizando um barco de papel. Os alunos apontaram três
problemas que os jovens enfrentam na atualidade para
serem postos dentro do barco: drogas, violência e
preconceito. 
Depois o barco foi passando entre os alunos, enquanto
Preta Vieira batia palmas. Quando ela parava, quem 

estivesse com o barco era convidado a sugerir uma ação positiva para combater os problemas
que estavam dentro da embarcação, incentivando, desta forma, o debate entre os
participantes. No término da dinâmica a assistente social cortou o barco que se transformou
em uma camiseta de papel com os dizeres "Parlamento Jovem". Preta Vieira destacou a
importância do projeto na formação política dos jovens. 
A segunda etapa da oficina foi dirigida pela delegada Evânia Cristina Souza e pelo investigador
Marco Túlio. Eles explicaram o trabalho da Policia Civil no combate às drogas e afirmaram que
a maneira mais eficaz de combate-las é através da educação, dos estudos e esclarecimentos
sobre o assunto. 
Ao final da oficina os alunos preencheram uma ficha de avaliação. "A oficina foi um sucesso! A
maioria dos alunos respondeu que adquiriram muito conhecimento nessa atividade", afirmou o
coordenador do Parlamento Jovem Minas 2011 em Capelinha, André Neves.

Viçosa realiza atividades de capacitação em políticas públicas

Os integrantes do Parlamento Jovem Minas 2011 em
Viçosa optaram por debater assuntos relacionados a
politicas públicas, questões orçamentárias e democracia,
antes de abordar o tema do PJ deste ano. As discussões
estão acontecendo desde março, nas escolas
participantes do projeto - Esedrat, Escola Estadual Santa
Rita, Colégio Equipe e Colégio Anglo. Os encontros são
semanais e a programação deverá se encerrar neste mês
de maio. "Terminando essa primeira fase, a equipe do PJ
de Viçosa começará a discutir o tema específico dessa
edição: "Drogas, como prevenir"?, esclareceu a
coordenadora do projeto no município, Mônica Bernardi.

Viçosa

Atividade do PJ Minas 2011

PJ discute as consequências do uso abusivo de drogas

Os integrantes do Parlamento Jovem Minas em Pouso Alegre participaram, na última segunda-
feira, 2 de maio, na Câmara Municipal da cidade, de palestras abordando diferentes aspectos
da temática do PJ de 2011 sobre "Drogas: como prevenir?". Os trabalhos, coordenados pelo
professor de Geografia Andrei Bernardes, teve como expositores o coordenador geral da "Casa
Dia", Everaldo Pierrot Júnior, instituição que se dedica ao tratamento de dependentes
químicos; e pela coordenadora da Escola do Legislativo e do PJ Minas, Madu Macedo.
O professor Andrei destacou as consequências da comercialização e uso de drogas
consideradas lícitas, como o álcool e o cigarro. Ele citou alguns dados referentes ao consumo



destes produtos que nos ajudam a dimensionar o tamanho desse problema no Brasil: "em
2010, 30% dos casos de violência doméstica estiveram relacionados ao consumo abusivo do
álcool. O setor de venda de cigarros faturou, no mesmo período, R$ 4 bilhões", observou.
A coordenadora Madu, do PJ em Pouso Alegre, destacou que o consumo de drogas é um
sintoma que precisa ser melhor analisado. É um sinal de alerta que aponta dificuldades em
outras áreas. Muitas vezes, os usuários recorrem ao consumo desenfreado para tentar fugir de
problemas sociais ou familiares. O coordenador geral da "Casa Dia" falou sobre as
consequências do uso constante de drogas, citando, além da dependência química, algumas
doenças que são frequentes nesses casos. 

Parlamento Jovem é premiado em tese de mestrado

O projeto Parlamento Jovem (PJ), coordenado pela Escola do Legislativo da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais, foi tema de trabalho acadêmico premiado pela World Associaton
for Public Opinion Research (Wapor). O projeto, do mestrando em Ciência Política da UFMG
Gabriel Avila Casalecchi, recebeu o prêmio "Marcus Figueiredo - Jovem Pesquisador em
Opinião Pública" . Casalecchi avaliou a confiança política no Congresso Nacional, na ALMG e na
Câmara dos Vereadores de Belo Horizonte. 
No trabalho, o pesquisador analisou a edição de 2008 do Parlamento Jovem, que tratou do
tema "Jovem e violência: provocador ou vítima?". O mestrando utilizou o banco de dados do
projeto "O Parlamento Jovem como Espaço de Socialização Política", coordenado pelo
professor do departamento de Ciência Política da UFMG, Mário Fuks. Os 167 estudantes que
integraram aquela edição do PJ foram entrevistados antes e depois de participar das
atividades, que envolvem formação teórica em tópicos de política e visitas ao Parlamento
mineiro. Em entrevista ao site da UFMG, Gabriel Casalecchi afirmou que, na relação entre os
jovens e a ALMG, "há ganho de confiança, e essa alteração se baseia em conhecimentos reais,
ou seja, o jovem passa a entender o que é a Assembleia, a rotina e o limite da atuação dos
parlamentares e até mesmo dos funcionários da Casa".
De acordo com a gerente-geral da Escola do Legislativo, Ruth Schmitz, o aumento da
confiança dos jovens no Parlamento mineiro está ligado às atividades para difundir a dinâmica
do processo legislativo nas etapas municipais e estaduais do PJ. A construção de
conhecimento também foi destacada por ela. "Os estudantes também participam de discussões
de propostas elaboradas por eles mesmos e, depois, da votação conjunta das ações, reunidas
em um documento-base", afirmou a gerente-geral. O material aprovado em Plenário pelos
jovens é entregue à Comissão de Participação Popular da ALMG, para apreciação, emissão de
parecer e encaminhamento. "Nesses momentos, eles entendem como é feita a construção de
argumentos e vivenciam as dificuldades para a construção do consenso", afirma Ruth Schmitz.

Veja a íntegra do artigo "Cultura Política e Educação Cívica: a confiança política a partir da
experiência do Parlamento Jovem" de Gabriel Avila Casalecchi, neste link:
http://www.waporbh.ufmg.br/papers/Gabriel_Avila_Casalecchi_1.pdf

O que está rolando...

Juiz de Fora

Debate sobre drogas

Parlamento Jovem de Minas de Juiz de Fora:
debate sobre Drogas
A coordenação do PJ Minas de Juiz de Fora avaliou o
encontro realizado no último dia 29 de abril, no auditório
do Colégio dos Jesuítas, durante a etapa de capacitação
dos estudantes de ensino médio. No encontro, foram
apresentadas duas palestras tratando de aspectos do
tema que norteia as discussões do PJ 2011: "Drogas,
como prevenir?".

As expositoras, Sônia Maria Netto Ramos, coordenadora do Centro de Apoio Psicossocial –
Álcool e Drogas (CAPS ad) e a professora Daniela Mota, pesquisadora do Pólo de Pesquisa em
Psicologia Social e Saúde Coletiva da UFJF abordaram as consequências físicas e psicológicas
provocadas pelo uso de drogas, tanto as lícitas – álcool e tabaco – quanto as ilícitas –
maconha, cocaína e crack. 
Depois da exposição, foi aberto um tempo para apresentação de perguntas. O teor das
questões encaminhadas pelos jovens demonstraram que, naquele momento, eles buscavam,
principalmente, obter mais informações sobre o tema, não se dispondo a já iniciar ali um
debate sobre o conteúdo das exposições. 
Segundo a coordenação, o encontro foi, de fato, muito importante para levar informações aos
jovens e é fundamental que ocorram outras atividades dessa natureza para que eles possam
aprofundar seus conhecimentos e se preparar para a discussão do tema. Nessas atividades
poderão ser trabalhadas outras abordagens relacionadas a essa temática, como os aspectos
culturais, sociais, políticos e econômicos e sua relação e consequências para a juventude.
Outros dois fatores, segundo a coordenação, podem ter inibido o debate:  o fato de as
expositoras terem posições convergentes sobre o tema e deste envolver questões morais e
éticas que dificultam uma tomada de posições sem uma reflexão mais profunda. Mas, ainda
que o debate tenha avançado pouco, a coordenação ressalta que o encontro serviu como
ponto de partida para a discussão do tema do PJ 2011 em Juiz de Fora. Foi possível também
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constatar o nível de interesse dos estudantes para a discussão de uma questão que lhes é tão
pertinente.

E não se esqueçam, criamos este espaço para que os integrantes do Parlamento Jovem Minas
2011 deixem um registro, um comentário, uma observação sobre o projeto. Dividir sua idéia e
experiência também é democrático e pode contribuir para o trabalho do PJ de outras cidades.
Para comentar ou acrescentar informações você poderá enviar uma mensagem para o e-mail
parlamentojovemdeminas@gmail.com. Participem!
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